

# SEE YOU AM SEE

Kongresshaus Zürich AG und  
Tonhalle-Gesellschaft Zürich AG

## Tonhalle und Kongresshaus Zürich feierlich eröffnet

Zürich, 6. September 2021 – Am Wochenende haben rund 5000 Personen die Tonhalle und das Kongresshaus Zürich besucht. Anlass gaben Eröffnungsfeierlichkeiten nach vierjähriger Renovation. Aufgrund von Covid-Schutzkonzepten war der Besuch nur mittels rasch ausgebuchter Zeitfenster möglich. Wer kein Glück hatte, kann sich neu virtuell mittels der Plattform Google Arts & Culture ein detailliertes Bild des glanzvollen Gebäudekomplexes und seiner Geschichte machen.

Es ist so weit: Tonhalle und Kongresshaus Zürich sind offiziell eingeweiht. Am Donnerstagabend fanden Feierlichkeiten vor geladenen Gästen statt, am Wochenende haben rund 5000 Besucher\*innen die renovierten Räumlichkeiten der Tonhalle und des Kongresshauses Zürich in Augenschein genommen, und sie haben sich über die bewegte Geschichte des Gebäudekomplexes informiert: Zu erleben gab es einen musealen Rundgang mit Audioguides, verschiedene Event- und Kongress-Szenarien, Livemusik von Ensembles aus dem Tonhalle-Orchester Zürich und mit einem Food Village einen Einblick in die gastronomischen Angebote. «Es ist wie heimkommen», sagte Franziska Bühler, eine langjährige Besucherin. Und Urs Amiet, ein Kunstfreund: «Ich schwebe im siebten Himmel.»

### **Novum zur Wiedereröffnung: Virtueller Besuch**

Zur Wiedereröffnung der Tonhalle und des Kongresshauses Zürich kann der Gebäudekomplex auch virtuell besichtigt werden. Google stellt ein Novum für das Gebäude vor – die Möglichkeit der virtuellen Entdeckung zahlreicher Highlights der restaurierten Räumlichkeiten über die Plattform Google Arts & Culture. Interessierte Besucher\*innen können somit online durch die Tonhalle und das Kongresshaus Zürich flanieren. In acht Online-Ausstellungen auf Google bestehend aus Text, Bild- und Videobeiträgen können insbesondere die berühmten, nun restaurierten Deckengemälde der Grossen Tonhalle sowie die vielfältigen Ornamente und Dekorationen bestaunt werden, die der Tonhalle ihren ganz besonderen Charakter verleihen. Dank der Partnerschaft zwischen Tonhalle-Gesellschaft Zürich, dem Kongresshaus Zürich, der Denkmalpflege des Kantons Zürich, dem Amt für Hochbauten der Stadt Zürich sowie Google wurden über 225 zum Teil historische Aufnahmen und acht Online-Ausstellungen digital zugänglich gemacht, die Einblicke in die bewegte Geschichte des Hauses geben und von Internetnutzern über beide digitale Plattformen kostenlos besucht werden können. Als weiteres Highlight kann der Gebäudekomplex Kongresshaus und Tonhalle virtuell besichtigt werden. Ein digitaler Gebäudezwilling wird in den nächsten Tagen auf kongresshaus.ch aufgeschaltet.

**Kontakte**

Für die Kongresshaus Zürich AG:

Ladina Moser

+41 79 784 45 93

[pr@kongresshaus.ch](mailto:pr@kongresshaus.ch)

Für die Tonhalle-Gesellschaft Zürich AG:

Melanie Kollbrunner

+41 76 576 60 06

[melanie.kollbrunner@tonhalle.ch](mailto:melanie.kollbrunner@tonhalle.ch)

**KONGRESSHAUS  
ZÜRICH**

**TONHALLE  
ORCHESTER  
ZÜRICH**